

EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montolla y Garcia, Mayor 24, Ma-
y y Fecivicias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA EPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera d
ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Viernes 18 de Agosto.

El Eco de Cartagena

De un periódico de Nueva-York copiamos el siguiente artículo, notable por su carácter original:
SUPERSTICIONES.

La reciente venta de la magnífica mansión que por algunos años fué propiedad del Sr. D. Federico Barreda, antiguo ministro del Perú en Washington, y la cual está situada en la Avenida Madison, esquina á la calle 25.ª, ha venido á revivir los cuentos supersticiosos que acerca de esa casa circularon por mucho tiempo en esta ciudad, aun entre las gentes que se jactan de ser espíritus fuertes.
No es extraño que aquí existan su-

persticiones, cuando en la culta Europa las hay todavía. En Francia por ejemplo, se considera el viernes como día nefasto, y muchos autores y actores no dan, sino con mucha repugnancia y dificultad, la primera representación de una obra dramática en viernes, porque lo consideran de muy agüero. Federico el Grande, aunque libre pensador, se inmutaba siempre si algún sirviente, al levantar de su mesa un plato para llevarlo, lo hacia dejando el tenedor y el cuchillo en cruz, pues creía que aquella anunciaba ignominias y desgracias.

En algunas provincias del Medio-Oeste de Europa se cree que los alfileres tienen un singular poder, después de haberlos usado las novias el día de la boda. En la civilizada y tan práctica Albion, las doncellas colocan debajo de la almohada un pedazo del weddingcake ó budín

de boda, seguras de que se casarán con el hombre soltero con quien sueñen. En el mismo país el derretir la sal en la mesa anuncia graves disgustos entre la persona á quien acontece el percance y la que tiene próxima; y sólo se puede evitar aquello, echando con la mano izquierda un poquito de la misma sal por encima del hombro derecho.

En otras partes dicese que el ver una araña al levantarse, es signo precursor de alguna desgracia. Hay personas que no sufren que se encienda tres luces en un aposento porque sostienen que aquello anuncia muertes en la casa; superstición heredada de los romanos, los cuales decían que con las tres luces se rendía culto á las tres Parcas, que ellos creían estaban encargadas de cortar el hilo de la vida. De este modo podríamos citar otras tantas supersticiones que existen aun, en medio

de los adelantos é ilustracion de siglo, y que no deben sorprendernos que estén todavía arraigadas en el seno de una sociedad como en la que vivimos, comparativamente joven, y, por tanto, inclinada á lo que parece sobrenatural.

El primer dueño de la mansión que hemos aludido al principio, se suicidó en dicha casa, y este suceso ha dado origen al cuento de que ese buen señor, sepultado hace ya muchos años y quizá convertido en polvo, suele visitar el cuarto donde puso fin á su existencia y vérselo con frecuencia asomado á una de las ventanas con una enorme pipa en la boca.

Después de la muerte de aquel caballero, ocupó la casa el club «Athénæum» de esta ciudad; pero á poco tiempo quebró y el Sheriff se encargó de vender en pública almoneda

-8-

permaneciendo con este cometido hasta la pacificación del Reino de Nápoles, y profesando á Cadiz á fines del mismo año de 1848.

En el siguiente se le destinó al apostadero de Filipinas, en donde á su llegada tomó el mando del vapor *Magallanes*, con dicho buque recorrió las islas de aquel vasto archipiélago, y se halló en la acción y toma de Balanguinque, foco y madriguera principal de los piratas filipinetaños; se distinguió allí con inteligencia y bravura, y obtuvo por esta acción de guerra la Cruz de la Marina de Su Magestad Real.

Cesó en el mando del indicado vapor á mediados de 1849, y se restituyó á España por la vía del Istmo de Suez.

En Abril de 1850 pasó á la Habana embarcado en la fragata *Cortés*, navegó en el mar de las Antillas, y á fines del mismo año regresó á Cadiz en el buque *Soberano*.

A principios de 1851 obtuvo el mando del bergantín *Patriota*, con el que pasó de estación á Lisboa, y pasó en dicho cometido en los últimos meses del propio año.

En 13 de Mayo de 1852 fué nombrado oficial de Ordenes de la división naval del Mediterráneo que mandaba el brigadier (hoy dignísimo Almirante de la Armada D. Joaquín Gutiérrez de Ruibalcaza, que operó en instrucción todo aquel año y el siguiente, frecuentando los puertos principa-

El 5 de Abril de 1876 falleció en Paris el contralmirante de la Armada D. Miguel Lobo y Malagamba, capitán general de Marina del departamento de Cartagena.

Su muerte sensible á su desconsolada familia, lo es mas al cuerpo de la Armada, que lo conta en el número de sus mas distinguidos generales.

Vamos á escribir algunos apuntes biográficos de su estuqiosa y laboriosa vida, y así pagamos un tributo de cariño á la antigua y constante amistad que nos unió con el finado.

